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Omaior porto fluvial do mun-
do, o de Duisburg, na Alema-
nha, tem interesse em investir
emSantos.Entretantosuadire-
ção aponta erros na postura do
governo brasileiro em relação
ao setor portuário e cobra
maior agilidade emenor buro-
cracia. O presidente da Duis-
burgerHafenAG(administra-
dora do complexo), Erich
Staake, afirmou estar “frustra-
do, desapontado com as ações
doBrasil (comosportos)”.
As críticas de Staake foram

feitas logo após se reunir com
empresários e autoridades do
Porto de Santos na manhã de
ontem, na sede da Duisburger
HafenAG, emDuisburger, que
ficaa24quilômetrosdeDussel-
dorf.Entreosrepresentantesdo
poderpúblicoqueparticiparam
doencontro, estavamodiretor-
geral da Agência Nacional de
Transportes Aquaviários (An-
taq),Mario Povia, e o presiden-
tedaCompanhiaDocasdoEsta-
dodeSãoPaulo(Codesp,aAuto-
ridadePortuáriadeSantos),An-
gelinoCaputoeOliveira.
A reunião integra a progra-

mação da visita técnica que o
grupo realiza a complexos por-
tuários da Holanda e Alema-
nhadesdeoiníciodasemana.A
viagem complementa a edição
deste ano do Santos Export -

FórumInternacionalparaaEx-
pansão do Porto de Santos, or-
ganizadapeloSistemaATribu-
na de Comunicação e pelaUna
Marketing deEventos nos últi-
mosdias12e13,emGuarujá.
AoapresentaroPortodeDuis-

burg à comitiva brasileira,
Staakedeclarouquesuacompa-
nhia tem interesse em investir
no complexo santista e em suas
atividades logísticas, quer como
consultor, quer como operador
decentrosdedistribuição,termi-

nais ou serviços de transportes
hidroviáriosouferroviários.De-
pois da exposição, ao comentar
sobreessesplanos,afirmouque,
“apesardointeresse”,estava“de-
sapontado”comoBrasil.
“O Governo está sempre

anunciando que fará investi-
mentos, realizaráprojetos.Eal-
go tem que acontecer, mas não
acontece. É necessário fazer as
coisas mais rápido, mas todo o
processoémuitolentoehámui-
ta burocracia. Você fica desa-

pontado”,declarouStaake.

ESTUDODEACESSIBILIDADE
O executivo tem familiaridade
com o cenário portuário brasi-
leiro, especialmente o de San-
tos.Em2011,aDuisburgerHa-
fen Ag firmou uma parceria
com a Secretaria de Portos (na
época, dirigida por José
Leônidas Cristino) para estu-
dar os problemas de acessibili-
dade do cais santista, especial-
mente nas ligações viárias com

SãoPaulo, epropor soluções.A
pesquisa foi concluída em
2012 e, segundo Erich Staake,
nadafoi feitocomotrabalho.
Entre as ações sugeridas, es-

tãoamelhorcoordenação,pelas
autoridades públicas, de proje-
tos de terminais; o aumento da
capacidade dos sistemas rodo-
viário e ferroviário; a implanta-
çãode umsistemade controle e
gestão de tráfego urbano e por-
tuário; maior intermodalidade
e a exploração de um serviço de
barcaças para o transporte de
carga dentro da área portuária;
a implantaçãodeumsistemade
identificação de cargas no com-
plexoenoInteriordoEstado;ea
construção de uma ligação seca
(ponte ou túnel) entre as duas
margens do Porto, entre o
SaboóeaIlhaBarnabé.
Em vários trechos, o estudo

cita como exemplo a própria
infraestruturadoPortodeDuis-
burg. Considerado o maior
complexo portuário fluvial do
mundo, ele opera contêineres,
granéisecargageral.Especifica-
menteemrelaçãoaocontêiner,
contacomnoveterminaisespe-
cializados, capazes de operar 4
milhõesTEU (unidade equiva-
lenteaumcontêinerde20pés).
No ano passado, embarcaram
oudesembarcaram3,5milhões
TEU,quaseamesmaquantida-
de do cais santista, que somou
3,44milhõesTEU.

Asbuscaspelo corpodo turistadeMogi dasCruzes, queestá
desaparecidonomarde Ilhabela, LitoralNorte, desdedomingo,
continuam.Onavio-patrulhaAlbacora, daMarinha, foi deslocadodo
Riode Janeiropara trabalhosemalto-mar.

❚❚❚ O presidente da Codesp,
Angelino Caputo e Oliveira,
consideraqueprojetos portuá-
rios acabaram demorando pa-
raocorrernosúltimosanosde-
vido à aprovação da nova Lei
dos Portos, a 12.815, sanciona-
daem5de junhodoanopassa-
do. O comentário foi feito em
respostaàscríticasdopresiden-
te da Duisburger Hafen AG,
Erich Staake, sobre a falta de

investimentos federais no se-
torportuárioeaburocraciades-
sesprocessos.
CaputolembraqueaDuisbur-

ger fez seu estudo sobre o Porto
deSantos entre 2011 e2012. Lo-
goemseguida,começaramosde-
bates sobre o novo marco
regulatóriodosetor.“Muitacoisa
queelefalou,noâmbitodeplane-
jamento,aguardoualei sairpara
seajustaromodelo”,explicou.

Quanto à não realização de
obras, o presidente da Autori-
dade Portuária reconheceu
que“nosúltimosdois anos,nos
concentramos em fazer proje-
tos”. Ele destacou que, como
consequência, neste semestre,
a quantidade de projetos que
serão licitados “é muito gran-
de”. Entre as obras previstas,
estão as próximas etapas da
Perimetral, tantodo ladodirei-

tocomodoladoesquerdo.
Questionado sobre o estudo

elaboradopelaDuisburgerHa-
fen AG, Caputo afirmou
desconhecê-lo. Funcionáriode
carreira do Banco do Brasil, o
executivo trabalhava na Casa
Civil quando, no semestre pas-
sado,foiempossadopelaSecre-
tariadePortos comopresiden-
tedaCodesp.
“Soube que existia esse estu-

do agora, nessa viagem. Tenho
a maior curiosidade de chegar
em casa, abrir esse estudo e lê-
lo.As ideias, sendoboas e apro-
veitáveis, com certeza vão ser
utilizadasnosestudosqueestão
sendo realizados agora, como o
masterplan e o PDZ (Plano de
DesenvolvimentoeZoneamen-
todoPorto)”,destacou.
O diretor-geral da Agência

Nacional de Transportes

Aquaviários (Antaq,órgãore-
gulador do setor), Mario Po-
via, tambémadmitiuademo-
ra na realização de projetos
do setor.Mas apresentou ou-
tras explicações. “Essademo-
ra é normal para a realidade
brasileira. Temos um tempo
grande dematuração de pro-
jetos. E também há muitos
órgãos que têm de liberá-
los”, afirmou.

SINDICATO DOS PETROLEIROS DO LITORAL PAULISTA
SINDIPETRO LP

Edital de Convocação - ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
O Sindicato dos Petroleiros do Litoral Paulista - SINDIPETRO LP, por
seu Coordenador Geral abaixo assinado, convida todos os trabalhado-
res da categoria da base territorial de representação, em pleno gozo de
seus direitos estatutários, a comparecerem a ASSEMBLEIA GERAL EX-

TRAORDINÁRIA, no dia DIA 10 DE SETEMBRO DE 2014 (QUARTA-FEIRA), nos horá-
rios e locais abaixo indicados para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 1. Discutir e
deliberar sobre a proposta de antecipação de reajuste do IPCA, apresentada pela em-
presa em 29/08/2014; 2. Referendar à Pauta de Reivindicações 2014; 3. Autorizar a
Federação Nacional dos Petroleiros - FNP a negociar o ACT 2014/2015 com a Petrobrás
e a Transpetro; 4. Aprovar Assembleia Permanente. Sede Santos: Av. Conselheiro Nébi-
as, nº 248, em Santos/SP, na Sub-Sede São Sebastião: Rua: Auta Pinder, nº 218, em
São Sebastião/SP, e Plataformas, às 17:30 HORAS, em primeira convocação ou às 18:00
HORAS em segunda convocação com qualquer número de presentes; E em atendimen-
to aos trabalhadores da UTGCA - Caraguatatuba também ocorrerá às 19:30 HORAS em
primeira convocação ou às 20:00 HORAS em segunda convocação com qualquer nú-
mero de presentes. Santos, 05 de setembro de 2014.

César Caetano Júnior - Diretoria Colegiada - Coordenador

Zona portuária de Duisburg é cercada por condomínios logísticos; Siemens e Danone estão presentes

AcomitivadoSantosExporté
compostaporalgunsdos
principaisexecutivosdos
terminaisportuáriosedas
companhiasprestadorasde
serviçonaBaixadaSantista.Há
dirigentesde instalaçõesde
contêineresepassageiros,da
PraticagemdeSãoPaulo.
Tambémparticipam
representantesdeassociações
empresariais,comoaCentronave
(CentroNacionaldeNavegação,
quereúneosarmadoresem
atuaçãonoBrasil),aAssociação
dasEmpresasdoDistrito
IndustrialePortuáriodaAlemoa
(AMA),aAssociaçãoBrasileirade
TerminaiseRecintos
Alfandegados(Abtra),a
AssociaçãoBrasileirade
TerminaisRetroportuáriosedas
EmpresasTransportadorasde
Contêineres(ABTTC)ea
AssociaçãoComercialdeSantos.
Entreasautoridades,estãoo
diretor-geraldaAgência
NacionaldeTransportes
Aquaviários(Antaq),Mário
Povia,opresidenteda
CompanhiaDocasdoEstadode
SãoPaulo(Codesp),Angelino
CaputoeOliveira,osecretário
municipaldeAssuntosMarítimos
ePortuáriosdeSantos,José
EduardoLopes,osecretário
municipaldeIndústriae
ComérciodeCubatão,Carlos
AlbertoBenincasa,eodiretorde
DesenvolvimentoPortuáriode
Guarujá,JoséRibamarBrandão.
Aindaintegramogrupodiretores
doSistemaATribunade
ComunicaçãoedaUnaMarketing
deEventos

Burocraciadesapontaalemães
Estrangeiros querem investir no Porto de Santos, mas criticam postura do governo e cobram agilidade

Local Navio Terno Produto
Saboó-2 Industrial Force 2 —

Saboó-3 AliançaEnergia 1 Embarquepás eóicas

Saboó-3 AliançaEnergia 1 —

Arm. 13/14 CaneloArrow 1 Descargasulfato de sódio

Arm.15 GrouseArrow 2 Embarquecelulose

Arm. 15 GrouseArrow 1 —

Arm. 16/17 VTCGlory 2 Embarqueaçúcar

Arm. 16/17 BlackForest 1 Embarqueaçúcar

ARM. 19 AquaRunner 1 Embarqueaçúcar

Arm. 19 CrownedEagle 1 Embarqueaçúcar

Arm.20/21 Christianna 1 Embarqueaçúcar

Arm.23 IdshipBulker 2 Descargamap

Arm.25 FurnessVictoria 1 —

Tecon-3 CapSanNicolas 4 Descargacontêiner

Tecon-3 Vantage 1 Descargacontêiner

Tecon-1 AliancaEuropa 1 Descargacontêiner

Termag StarCanopus 1 Descargaureia

Termag MagnumPower 1 Descargaenxofre

TGG ZhengRong 1 Embarquemilho

Cargill TopFair 1 Embarqueaçúcar

Observação:Aquantidadede ternos está sujeitaa alteraçõesde últimahora Fonte:Ogmo

portomar@atribuna.com.br

Para Caputo, aprovação de lei atrasou projetos
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